



津幡南中だより

津幡町立津幡南中学校

校長 永井 隆和 TEL288-7420

令和5年9月1日(金) NO.5

校訓 ☆燃えるような情熱 ☆ひたむきな純粋さ ☆たゆみない向上心



「活力（活躍する力）あふれる2学期に！」

校長 永井 隆和

42日間の夏休みが無事、事故なく終わりました。1学期の終業式で話した、「100点は無理かもしれん。でもMAXなら出せるやろ。」(ダウントウの松本氏の言葉)を実行する瞬間がありましたか。今日から2学期スタート。まだまだ厳しい残暑が続きますが、体調面に気をつけて2学期を「ノーマスはノーポイント」の精神で自分の目標に向かって『挑戦』していきましょう。

さて、9月からは運動会、後期生徒会立会演説会、郡市新人大会と学校行事や生徒会、部活動の大会と盛りだくさんの月です。それぞれの活動で団長、執行部、学級の会長、部長が決まり、取組が進んでいきます。中高時代のリーダーの思い出や経験は、人それぞれです。ですが「〇〇長」という役割を託された生徒たちはみんな同じ悩みや迷い、葛藤(かっとう)を抱いてきました。思い返すと、自分は中学生の時、同級生の部長の足を引っ張ることしかしてなかったな、と申し訳ない思い出ばかりがよみがえってきます。そんなことを考えていた時、某栄養食品会社のCMに心が惹かれました。それは実際の部活生が書いた全200冊の“部活ノート”から生まれた物語。部活の中で孤独に闘う部長たちの葛藤を描くweb動画「今日、部長になった」編です。

「今日、部長になった」、そんな言葉から始まる部活ノート。時には厳しく部員を指導し、嫌われ役を買ってでたり、チームの顔として顧問に叱られたり。自分が部長に向いているかを孤独に悩み、それでもみんなを勝たせたいともがく部長の心情が描かれています。特に印象に残ったのは、最後の方でノートに書かれた一文でした。

「この代の お前らの みんなの このチームの 部長でよかった」

これは部員のみなが部長の陰ながらの努力を見ていてくれて、引っ張られてばかりではなくて一緒に前へ前へと進んだからです。一人にさせなかったからです。

今月のタイトルは「活力（活躍する力）あふれる2学期に！」です。南中の生徒一人一人が自分の力を最大限に発揮して学校、学年、学級、部活(クラブ活動)に貢献してくれることを期待しています。

そして今、学校や社会で求められているのがこのような様々な人たちと関わりながら仕事をする力なのです。これを『社会人基礎力』といいます。

【社会人基礎力で大切な3つの能力と12の要素】

(1) 失敗しても粘り強く前に踏み出す力(主体性・働きかける力・実行力)

☆物事に対し積極的に取組み、自分の考えや判断に基づいて、責任をもって行動する力です。

(2) 疑問を持ち考え抜く力(課題発見力・計画力・創造力)

☆目標を達成するために何が障害になっているかを分析し、発見する力です。

(3) 目標に向けて協力できるチーム力

(発信力・傾聴力・柔軟性・状況把握力・規律性・ストレスコントロール力)

☆他者と力を合わせて目標を達成するために必要なチームで働く力です。

いちばん 必死で
いちばん サボらなくて
いちばん 怒られて
いちばん 孤独で
いちばん 弱さを見せなくて
いちばん 部活が好きで
いちばん 熱い
その熱は きっと誰かを熱くする



生徒、教職員、保護者の皆様、2学期を充実したものにするために力を合わせていきましょう。



生活リズムを整えよう

～夏休み中の生活と学校生活の切り替えをしよう～



①規則正しい学校生活に取り組もう

②時間を守ろう（始まりを大切にしよう）

【時を守る】



始まり・・・登校時間、朝ホーム、帰りホーム、授業、掃除、給食準備、部活開始など

③元気な声で、さわやかなあいさつをしよう

【礼を正す】

※津幡南中学校のきまり・ルールをもう一度確認しよう

<仲間との距離がグーッと近づく「2学期」>

授業はもちろんですが、運動会、合唱コンクール、文化祭、部活動やクラブチームの新人戦、定期テスト、漢字や英単テストなど。得意・不得意はあるかもしれませんが、一人ひとりの「活躍する力」が発揮できる機会や場面がたくさんあります。

まずは、「夏休みのサイコロトーク」を楽しんでいただけたかな？

相手を知ること、そこから生まれる【共感】が仲間のパイプを太くします。

START	GOAL
<p>1. 授業中に積極的に発言する。</p> <p>2. 友達と協力して課題をこなす。</p> <p>3. 部活動でチームワークを発揮する。</p>	<p>1. 授業中に積極的に発言する。</p> <p>2. 友達と協力して課題をこなす。</p> <p>3. 部活動でチームワークを発揮する。</p>

2学期は、仲間づくりの充実期！一人ひとりの「活躍」や「活力」が、津幡南中学校の「風土」を創ります。

【「風土」・・・文化の形成などに影響を及ぼす精神的な環境】

2学期も一人ひとりが、「学年目標」や「学級目標」に近づくことを目指して（意識して）活動していこう！



《2学期のスタートです。夏休みからの切り替えを！》

◇ 9月の学習目標 ◇

友だちの考えをしっかりと聴こう

「聴く」 顔を見て、静かに、最後まで

「話す」 聞こえる声、語尾まではっきり

1. 「傾聴力」を大切にして学校生活を送ろう！

9月は「友だちの考えをしっかりと聴く」ことができるように努めましょう。大事なのは「傾聴力」を高めることです。「傾聴力」とは、右図のような力のことを指します。人の脳は「傾聴」している時にフル回転していると言われています。そのため、脳の様々な部位が発達し、コミュニケーション能力や対応力が高まります。授業はもちろん、部活動などの場面においても、人の話を集中して聴くことで大きな成長を得られます。「傾聴力」を高めることは、「人間力」を高めること！大きな成長を得られる人になっていきましょう！

「傾聴力」

相手の話集中してしっかり聴く力。集中力、思考力、読解力、共感力、発想力、表現力の向上につながる。

2. 2学期の授業を良い形でスタートしよう！

2学期の授業を良い形で始められるように、学習強化期間を実施します。1学期を通して成長した部分を思い出しつつ、2学期にさらに高める意識を持ちましょう！日進月歩の2学期にしましょう！